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令和２年１２月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

丸山 恵二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

建部 孝夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、新型コロナウイルスに関する事業者向け支援策につ

いて問う 

① 他市町では、滋賀県の助成金とは別で新型コロナ

ウイルス感染症への対策として、中小企業者および

個人事業者の新しい生活・産業様式の確立に向けた

取り組みに対する助成金制度があるが、本町は実施

しないのか。 

② 町内の中小企業者および個人事業者を支援するた

めにも助成金制度の創設を求める。 

 

２、学校給食について問う 

① 学校給食が冷たくておいしくないとの声を聞く

が、現状と何か対策は出来ないか。 

 

 

 

 

１、第２波から第３波へのコロナ対策は 

① 町民の生活支援、地域経済復興・回復支援策とし

て、町税等（町民税、固定資産税、国民健康保険税、

介護保険税）において１０％軽減すること。 

② ＰＣＲ検査において、希望者には受けていただく 

が、その実施体制、推進方法はどのようになってい

るのか。進んでいるのか。 

③ 気を緩め、油断をすることなく、感染予防を訴え、

啓発を強化すること。 

 

２、今年度の主要事業の現状は 

① 今年度、予定をしている事業の進捗状況は。 

② 残る３か月で達成(完了)できるか。 

③ 繰越予定及び削減(未執行)事業とその計上予算額

はいかほどか。 
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企画監理課長 

企画監理課長 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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９ 番 

建部 孝夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村  修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３、来年度の予算編成に向けて 

 ① 来年度の主要事業は何か。 

② 住居表示に、「大字」を削除し、その経費を予算化

すること。 

③ 高校までの医療費無料化予算を計上すること。 

④ 出産祝い金及び子育て応援金を増額すること。 

⑤ 本町で子どもが(多く)産まれる。本町から人が出

ていかない(転出)。本町にたくさん人が入ってくる

(転入)。その為の条件整備をすること。 

 

 

 

 

１、役場前信号の交差点改良について 

① 何年越しの事業になるのか。 

② 解体費用は。（役場倉庫・商工会建屋） 

③ 県よりの解体補助金並びに、土地売り払い代金は。 

④ 今回は交差点北側のみに手をつけられたようだが

何故か。 

⑤ 交差点南側の進捗は。 

⑥ 東・西の右折だまりは何メートルか。北側右折だ

まりの予定距離は。 

⑦ 当初は、法養寺「甲良神社」の敷地内で足りる事

業だと聞いていたが、何処までの予定になったのか。 

 

２、教育行政について 

① 今年度コロナ禍による、小・中学校のコマ数対策

は。（文科省の考えを含め） 

② 今年度の小学６年・中学校の修学旅行の状況は。 

③ 小学校５・６年生の英語授業の教師の配置状況は。  

④ 英語講師を採用されていたように思うが、今後も

講師による授業が続くのか、見解を。 

⑤ 小学校・中学校生徒の校内へのスマホの持込状況

は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村  修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ ここ数年のスマホ使用による「いじめ」の各校の

状況と対策は。 

⑦ 以前にも質問したが、その後のオンラインゲーム

による依存症問題はあるか。 

 

３、南部工業団地の、その後の進捗は 

① ９月議会で工業団地の有効活用を求める決議がさ

れたのだが、西明寺からの文言で少し疑問に思う所

があったのだが、一応賛成をした。その後、西明寺

住職との話し合いはされているのか。 

② 先日も反対看板を見かけたが、撤去をされる様子

は伺えないのか。 

③ 西が丘山林の開発で、西明寺の住職が色々と反対

をされている一つに、自然破壊・環境破壊の事を言

っておられるが、あの山に最初に携帯アンテナを建

てられた事をご存知か。（見解を聞いておいて頂きた

い） 

④ 進入路に問題があるのだろうと推察をするのだ

が、池寺墓地公園の横にも道がある。その道を改良

すれば良いと思うが、見解は。 

⑤ 内部プロジェクトチーム及び、外部選定委員会の

状況は。 

⑥ Ｈ28年度かＨ29年度に、うわさ話しではあった

が、この土地に関して数社から問い合わせがあった

ように聞いていたのだが、真相は。 

⑦ いい話が無いのなら、もちろん条件つきではある

が、無償で譲るという考えはないか、見解は。 

 

４、防災センター建設に向けての進捗は。また防災対策

について 

① 令和元年１２月議会において質問があり、町長は

「建てる方向で頑張る」と答弁されている。コロナ

禍ではあるが一年が経ってしまった。９月議会で駐

車場整備の予算を出されて否決されたままだが見解

を。 

② 防災ハザードマップを新しく作る話しが有った様

に思う。進捗は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

宮嵜 光一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、児童虐待について 

① 改正児童虐待防止法とは。 

② 児童虐待防止推進月間での本町の取り組みは。 

③ オレンジリボン運動とは。 

④ 本町としての課題や取り組みは。 

⑤ 本町における児童虐待と思われるケースは、何件 

  あるのか。またケースごとの取り組みは。 

⑥ どうすれば、児童虐待が防げるのか。 

 

２、ヤングケアラーについて 

① ヤングケアラーとは。 

② 本町におけるヤングケアラーへの認知度は。 

③ ヤングケアラーの把握や支援の状況は。 

④ SOS に気付く体制が必要だと思うが、本町の具体

策や検討はあるか。 

 

３、フューチャー・デザインについて 

① フューチャー・デザインとは。 

② フューチャー・デザインの手法を、本町も取り入

れてみてはどうか。 

 

 

 

１、新型コロナウイルス感染症に関する条例の制定につ

いて 

① 感染患者が発生している自治体では、感染患者や

その家族などへの誹謗、中傷や差別的取り扱いを受

ける被害が発生していて、その自治体から引っ越し

をされたとか、自殺されたとか聞く。 

新型コロナウイルス感染症は、誰でも感染しうる可

能性があることから、町内の感染患者および家族等

の人権侵害を防ぐこと、またこれらの方を支援する

ことを目的として、町、町民および事業者の責務を

定める条例の制定は、考えていないのか。 
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教育次長 

教育次長 

教育次長 

教育次長 

 

教育次長 

 

 

教育次長 

教育次長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

宮嵜 光一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

 

 

 

２、小・中学校教育環境整備について 

 ① 今、東小学校では、エレベーターの設置工事がさ

れているが、来年の運用時期に、給食配膳員が打ち

切られると聞いた。 

東小学校では、児童数が多いことや、給食準備の効

率化のため、設置されていたと思うが、今後は、エ

レベーターに児童と給食配膳台が同時に乗ることも

考えられる。配膳員がいなくて、児童の安全が確保

できるのか。 

 ② 学校施設で不備な点等の点検整備を。 

③ 全教室及び体育館等のＬＥＤ化への推進を。 

 

３、ＩＣＴ教育の支援員の配置 

① 今、国で推進されているギガスクール構想におい

て、大きな課題と言えるのが教師や親のＩＴリテラ

シーやスキルの不足が考えられる。 

デバイスやネットワークなど金額的なコストおよび

技術的なコストの問題を解決すれば良いものとは違

って、教師と親の両方がＩＴやＩＣＴ技術を扱える

ようにならなくては、子どもたちに教えることがで

きないと思うが。 

そこで、当面の間、各学校にＩＣＴ教育の支援員の

配置は考えていないのか。１校に１名が無理なら、

せめて３校で巡回できるＩＣＴ教育支援員の配置を

お願いしたいが。 

 

 

 

１、人口減少における、これからの教育現場を問う 

① 平成２８年度から令和２年度までの出生数は、何

人か。（令和２年度は１１月までで） 

② 現在、１クラスの人数は、何人までと決められて

いるのか。 

③ １クラスは、何人以上という決まりはあるのか。 

④ 現在、西小学校と東小学校は、学年別に何人の生

徒が居るのか。（現在の在校生で） 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

⑤ 中学校は、現在、学年別に何人の生徒が居るのか。 

⑥ １クラスの人数が減ってくると、どのようなメリ

ットとデメリットがあるのか。 

（行事関係や勉強に対して） 

⑦ 生徒の数が減少してくると、教師の数はどのよう

になるのか。（過去５年間の推移も回答を） 

（また、生徒の数に対して教師の数は何人とか、決

まり事があるのか） 

⑧ 平成２８年度から令和２年度までの出生数で、東

学区と西学区の人数は、どのようになるのか。 

⑨ 中学校や小学校では、生徒の数など、何人以上が

望ましいとか、そのようなことは言われているのか。 

➉ これから、人口減少に対して、生徒の数が減って

くると思われるが、それに対する計画は出来ている

のか。 

 

２、在宅介護実態調査及び介護予防・日常生活圏域ニー

ズ調査結果報告書、また、第４期甲良町総合計画の住民

による甲良町の評価を受けて、これからの行政の在り方

を問う 

① 在宅介護実態調査の№11 せせらぎデイサービス

終了後の保健福祉センターで出来ることの回答で、

44.4％、また、介護予防・日常生活圏域ニーズ調査

においても、37.0％と「デイサービスの再開」が、

最も多いという結果だったが、その結果を受けてデ

イサービスの再開をすることは、考えていないのか。 

② 町に住み続けたい理由では、まちのイメージがよ

いためが、１％で、住み続けたくない理由では、ま

ちのイメージが良くないためが、60.8％となってい

る。このことを受けて、なぜこのような結果になっ

ているのか。また、どのように考えているのか。 

③ まちのイメージが良くないと町民が思っているこ

とに対して、なにが原因だと思われるのか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④ この結果に対して、今後、どのようにされようと

考えているのか。 

⑤ この結果が出て、人口減少に拍車がかかってきて

いるように感じるが、まちのイメージが良くないと

町民の多くが思っているのは、誰が悪いと考えられ

るか。 

 

 

 

 

１、同和行政の完全終結宣言を行い、だれもが等しく安

心して住める町めざして。機構改革にもかかわって 

 ① 一般施策の充実こそが重要では。 

 ② 続ける必要性・現状・根拠はすでに解消しつつあ

ると考えるが。 

 ③ 「特別対策」の目的・目標は何だったのか、改め

て検証・総括が必要では。同時に町民的に自由な議

論が大事では。 

④ 「特別対策」の名で行われてきた無法・負の遺産

を正面からとらえ、だからこそ「終結宣言」を町内

外に発信することがとても重要となると考えるが。 

 ⑤ いわれなき偏見により、苦しめられた人々の根っ

こにある貧困・身分差別をつくり出した支配者、歴

史に学ぶ大切さ。 

 ⑥ 「同和」・「部落」問題をとりたてて問題にする根

拠は消えつつあり、必ず克服できると考えるが。 

 

２、ごみ処理広域化計画の根本的見直し、環境負荷をよ

り軽減する「ごみ行政」めざして 

 ① 財政負担は増えるばかりでは。 

 ② 候補地として西清崎に決定されたが、自然・文化・

信仰などに問題をはらんでいると考えるが。 

 ③ アクセス・搬入道路（発表された彦根市道）も４

町が負担することを承諾決定したのか。 

④ 県・国が進めてきた広域化・大型化の方向ではな

く、リバースセンター・ＲＤＦ方式の根本的見直し

が求められている時ではないか。 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

町長 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

町長 
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町長 

 

 



- 8 - 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３、新型コロナウイルス感染症にかかわる住民対策につ

いて 

 ① 中間的検証と今後の方向は。 

 ② 各事業（国・県も含む）の進捗状況および改善す

べき事項、教訓などは。 

 

４、介護保険料の軽減は多くの町民の願い 

 ① これ以上の高額料はくらしを圧迫するものに。 

 ② 「健康老人をより多く」との方針は、介護保険事

業の仕組みから限界が見えるが。 

 

５、国保税・固定資産税等の減免・徴収猶予の積極的活

用を 

 ① 税目、年度ごとの申請・認定・実行状況は。 

 ② 制度の周知について、さらなる努力が重要だと考

えるが。行政の重要な仕事であり、コロナの中で信

頼を育む要素となると考える。 

 

６、下水道特別会計の資金不足比率問題、大町前議員失

職問題について 

 ① 町行政の課題、職員の課題をわけても中心的な課

題を町長はどのように総括・検証したか。 

 ② 疑惑の中心点を委員長報告は、「８月１１日」に触

れて述べているが、「８月１１日」には総務課長まで

「既決犯罪通知書」が届けられているにもかかわら

ず、町長は「知らない」と答え、総務課長は町長に

「知っているか」と投げかける、この不自然さは何

なのか。 
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企画監理課長 
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